
1 

平成 29年度第 2回さいたま市地域医療構想調整会議 協議概要

期 日：平成 29年 10月 25日(水) 午後 7時 30分～午後 9時 00分
会 場：さいたま市保健所 2階 第 1研修室
出席者：（委員）

水谷 元雄（座長）、澁谷 純一、林 承弘、安藤 昭彦、百村 伸一、加計 正文、

坂本 嗣郎、黒田 豊、細田 洋一郎、西村 直久、丸山 泰幸、窪地 淳

（プレゼンテーション参加医療機関）

秋葉病院 岩槻南病院 川久保病院（当日対応しなければならない案件が生じ、

急遽欠席）共済病院 クリニカル病院 さいたま市立病院 埼玉メディカルセン

ター 三愛病院 西部総合病院 林病院 丸山記念総合病院

（その他、病院説明書をご提出いただいた医療機関）

    石川病院 望星病院 わかくさ病院

【協議内容】

≪議題（１）病院プレゼンテーションについて≫

事務局から資料２、３に基づき、病院プレゼンテーションのルールや注意事項等を説明

後、あいうえお順で病院プレゼンテーションを実施。各プレゼンテーション終了後、質

疑応答を実施。

○秋葉病院

資料４－１に基づいて説明。

（質疑応答）

  Ｑ理学療法士２名の体制に新たに２名を増員するということか。

  Ａ従来あん摩師２名体制だったところに、今年から理学療法士２名を増員したとい

うことである。

  Ｑ高齢者の方で、色々な分野を併せ持っている患者さんも多いと思うが、その場合

の連携体制について伺いたい。

  Ａ当院は、血管内治療ということで、脳外科的な患者さんを紹介させていただいて

いる。高齢者医療においては、その背景としてフレイルだったり、認知症であっ

たり様々なバックグラウンドがあり、せん妄や心不全、誤嚥等が生じうるので、

意識して治療を行っている。特にこの数年は、誤嚥対策が非常に重要であると考

えている。
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○岩槻南病院

  資料４－２に基づいて説明。

（質疑応答）

Q平均在院日数３．５日について伺いたい。
A当院の患者さんの多くが、心臓カテーテルの治療を目的に来院し、次の日お帰りに
なられるため、全体の平均在院日数が短くなる傾向にある。

〇共済病院

   資料４－４に基づいて説明。

〇クリニカル病院

   資料４－５に基づいて説明。

〇さいたま市立病院

   資料４－６に基づいて説明。

 （質疑応答）

Q精神科身体合併症病棟について、具体的にはどういった患者さんを診る予定なのか。
A現在検討中であるため、詳しくお話できないが、救急に関しては、精神が不安定な
患者さんが搬送された場合、救急センターを介して、治療とともに精神病床で管理

していくことになると思う。また、悪性疾患のような救急ではない患者さんなど、

精神疾患が安定していなくても、受け入れていく予定である。出産に関しても、同

様に対応していきたい。

Q予定されているのは、閉鎖病棟か、解放病棟か。
A基本的には、閉鎖病棟を考えている。

〇埼玉メディカルセンター

   資料４－７に基づいて説明。

〇三愛病院

   資料４－８に基づいて説明。

〇西部総合病院

   資料４－９に基づいて説明。

〇林病院

   資料４－１０に基づいて説明。
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〇丸山記念総合病院

   資料４－１１に基づいて説明。

≪総括質疑≫

Q岩槻南病院について、心臓リハビリテーションを活発に取り組んでいる病院は極め
て少ないので、非常に期待している。今後、外部の患者さんの心臓リハビリテーシ

ョンの受け入れについて、どのように考えているのか。

A今のところ、空きがあるので、心臓リハビリが必要な患者さん、特に大学病院等の
術後の患者さんや、急性期が終わった患者さんの受け入れを継続していきたい。循

環器病等専門の施設は全国的にも少ないので、当院が少しでもお役に立てればと考

えている。

Q本日のプレゼンの中で、急性期から回復期に転換しようと考えている病院が一つも
なかった。これは、地域医療構想の目標と反することになるのではないか。これか

ら生き残っていく急性期病院となるために、各施設は、どのように病床数を算定さ

れたのか。

A非常に難しい問題である。病床機能報告制度では、病床の基準があいまいであり、
内容をもう少し精査する必要がある。また、本日のプレゼンを行っていただいた病

院の中にはポストアキュートとサブアキュートを分けてご説明いただいたり、地域

包括ケアの中心となりたいなど、必ずしも、４つの病床機能ではっきりさせること

ができないものがある。今年度の会議等を通して、そういったコメントを何らかの

形で盛り込むことができればと考えている。

≪議題（２）その他≫

  ・現在、埼玉県において、第７次埼玉県地域保健医療計画の素案を作成しており、県

のホームページ上にパブリックコメントの募集が掲載されると聞いている。ご興味

のある方は、ご覧いただき、ご意見等を述べていただきたい。

  ・第３回の調整会議の日程については、１１月２２日１９時３０分から、本日と同じ

会場で開催する予定である。

以上


